



Synodale Versammlung vom 7.-9. September 2023 in Bern



Foto: José R. Martinez (jrm-photoworks)

Protokollzusammenzug für die Teilnehmenden

Liebe Teilnehmerinnen und Teilnehmer der synodalen Versammlung

Es ist uns ein Anliegen, Ihnen für Ihre konstruktive und engagierte Mitarbeit an der synodalen Versammlung in Bern Danke zu sagen. Am 22. September 2023 hat die Begleitgruppe synodaler Prozess die Versammlung evaluiert und die weiteren Schritte besprochen.

Die in Bern entwickelten **pastoralen Wegweiser**, Elemente eines eigentlichen Leitbildes für das Bistum Basel, werden in dieses eingearbeitet und anschliessend den pastoralen Räten sowie den staatskirchenrechtlichen Institutionen zur Beschlussfassung unterbreitet.

Die Vorarbeiten zu den **synodalen Strukturen** im Bistum sollen in einem nächsten Schritt von einer externen, in Organisationsfragen kompetenten Institution bearbeitet werden. Die Begleitgruppe formuliert dazu den Projektauftrag zuhänden Bischofsrat und Exekutiven der Kantonalkirchen.

Im Frühjahr 2025 soll die nächste synodale Versammlung einberufen werden. In welcher Form und zu welchen Themen ist noch offen. Wir bleiben Lernende auf unserem gemeinsamen Weg.

Der grosse Umfang der bearbeiteten Themen und Arbeitsschritte hat uns dazu veranlasst, das Protokoll und die Arbeitsunterlagen in mehreren Dokumenten darzustellen. Die Dokumentation ist entlang des Ablaufs der drei Tage dargestellt. In diesen «Tagesprotokollen» sind alle erwähnten Dokumente verlinkt. Alle Unterlagen finden Sie auf der Website des Bistums ([Link](#)).

Bei Fragen stehe ich gerne zur Verfügung.

im Auftrag der Begleitgruppe synodaler Prozess im Bistum Basel grüsse ich herzlich

Damian Kaeser-Casutt
Pastoralverantwortlicher